
  
 
 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

■12 月議会一般質問から 

■質問番号 1 番「短期の職員採用について」 

 新型コロナウイルス感染症ワクチン接種の対応に

コールセンター設置や接種券や案内文の発送、接種

会場での受付、案内誘導など多くの職員が必要とな

ります。また、子育て世帯への臨時特別給付金が支

給されます。対象者は 8400 人余、これ以外にも生

活困窮者自立支援金が給付されます。 

 国の施策への対応は通常業務に上乗せされ、一段

と業務量は大きくなり、庁内での他部署からの応援

対応が行われたと聞いていますが、不足分は緊急の

職員採用が求められました。  

 その募集条件や方法は、過去の採用者への電話勧

誘などが行われていますが、すべて職安を通して行

われているとのことです。また再雇用のための名簿

登録や管理が行われているとの事です。名称はあく

まで「会計年度任用職員」ですが、この場合は「パ

ートタイム：臨時的任用職員、任期 6 か月以内」と

位置付けられます。  

 仕事のピーク時のみの雇用というのが現状です。

また、再雇用を繰り返す会計年度任用職員（フルタ

イム、任期 1 年以内）の正規職員への採用は、現在

の全職員の年齢構成から 35 歳までの条件で、試験

を受ける必要があります。 

＜意見＞  新人採用でその能力と適正を見極めき

れずに採用した正規職員は辞めさせることはできな

い現状を考えると、少しでも経験豊富で、優秀な人

材確保のための手立てを講じる必要性あり、会計年

度任用職員の中から正規化へ繋げるのも一方ではな

いか？と思います。  

■質問番号 2 「民間保育園活用について」 

 先日、福祉教育委員会で、「野遊び保育ささはら」

へ視察に参りました。 

 2017年 3 月、保育園管理計画に基づく統廃合の

検討対象となった笹原保育園は、地元区、保護者の

反対で市は計画を修正いたしました。地元での委員

会設置と検討の結果、民営化による存続の方針が決

定され、市は承認。その後の笹原保育園民営化運営

検討委員会は、認定こども園としての民営化を提言

し、市は、選定仕様書に入所定員 25～35 人、2歳

児から年長児まで受け入れ 0・1 歳児も柔軟に検討、

給食は自園調理、地産地消に取り組む、広域的園児

を募集、10 年間の経営維持、笹原の地名を残すな

どの条件を盛り込みました。同時に園舎の無償譲渡、

土地の無償貸与を決定いたしました。2020 年 8 月

には業者募集、10 月には事業者を選定。2021 年

6 月議会で、施設整備費 650 万円を決定し、改修

工事を終え、予定より早く本年度の開園につながり

ました。結果的に地元要望がほぼ完全な形で整った

ことになります。私も区長会長の立場で委員会へ参

画いたしました立場から、ひと際、感慨深いものが

あります。 

 また、園長の説明では、来年度の入園予定者は 35

人と聞き、過去一桁だった園児数を思うと、将来的

な永続と期待の大きさがうかがえます。 

 市保育行政の保育園統廃合に一石を投じた今回の

結果は、市内他地区での導入を含め、希望の明かり

を示したものとなったのではないでしょうか。 

 そこで、野あそび保育ささはらに限らず、その他

の民間保育園の現状はどうか。公立と民間の設置に
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■謹賀新年 
 本年も皆様にとって良き年であります様にお祈り申し上げます。 

 さて、前期からの懸案であった議会改革の取り組みは、議会活性化委員会設置と、それに伴う「定

数報酬部会」と「議会基本条例部会」の二部会での審議を終え、素案が示されました。委員会審議が

始まり、了承を得られたら、条例制定の法定委員会として条例化への手続きに入ります。 

 議員自身の活動を律することは、覚悟が必要です。市民の声を反映したものにするべく努力してま

いります。市民の中には、議員活動が伝わっていないがために、徒に厳しい意見があります。議員に

求められる事は、議員活動を情報公開し、その仕事を分かってもらうことです。さらに発信してまい

ります。 

 残り任期も 1 年 3 か月となり、この期間で議会基本条例を形にするとともに、議連農政懇話会で取

り組む「土地改良に係る地元負担金を農地所有者全体で担う条例」や、所属している常任委員会：福

祉教育委員会での所管事務に関する「提言」を念頭に活動してまいります。よろしくお願い申し上げ

ます。 

まいりたいといます 

2021 年 12 月定例会（第 43 号） 

 



ついて、さらなる民営化の考えはあるかについて聞

きました。 

 公立保育園の定員に対する入所児童数は 70％。

民間は 87％で人気があり、特色があるのでしょう。 

 また国の財政措置、補助金は民営化へ厚くなされ

ており民営化の流れは強くなると予想されます。 

 今後の保育園管理計画の予定について施設面では、 

前段階で改装工事屋根外装工事などを行い、耐用年

数前に大規模改修を行っていく予定です。北山、小

泉、宮川第二、中大塩、みどりが丘の大改修は終わ

り、外装修繕は湖東、泉野が考えられます。現状は

耐用年数対策の一服期と言える状況です。 

＜意見＞ 施設管理の立場からもじっくり十分に

検討する時間があるとの認識です。笹原やみどりが

丘統廃合を打ち出して反発を受けた反省を含めてじ

っくり対応する時間はあるようです。 

 市内には民間事業者や団体の動きとしての企業主

導型保育事業「横内のキッズ園」や土日保育の要求、

場所地理的要件など独自の民営保育園の問い合わせ

や要望はあるようです。また市内に大手企業が進出

し、若手職員数の増加や子育て世代共働き需要への

対応を考えた時、工業団地内への民間保育園の設置

の誘導なども検討に値すると感じます。 

■質問番号 3 「入札について」 

 新聞紙上の市入札結果で「事後審査」という言葉

を目にします。落札候補者を入札価格から決めた上

で、要件審査をする方式です。公告するときまでに

資格確認は事前（登録時）に行われているのでは？

と思われますが、参加者全員の審査に時間を掛けず

このような方式をとっているのだそうです。また、

電子入札システムが導入され始めており、一定期間

の間に応札を受け、判定し結果を知らせます。その

際落札金額に至らなかったときは日を改め再度入札

をし、従前に比し時間がかかります。入札辞退の取 

り扱いなども従前の方法との違いがありそうです。 

＜意見＞ 今後、事後審査型一般競争入札だけでな

く指名競争入札にも電子入札が導入され、今後事前

の登録を進めています。手続きの負担軽減と効率化、

透明性公平性の確保や談合などの不正を防止できる

とともに競争原理を高めることができますが、課題

はないか見守っていかなければなりません。 

 

 

 

  
  １３日 倫理法人会モーニングセミナー 
      議会全員協議会 広報公聴委員会 
      議会基本条例部会 
  １４日 議会運営委員会議長諮問審査 
  １８日 市民との意見交換会 
  １９日 福祉教育委員会協議会 
  ２１日 議会運営委員会議長諮問審査 

      基本条例勉強会 
  ２２日 議会基本条例部会 
  ２６日 ほっとステイ茅野 生徒受け入れ 
１１月２日 議会基本条例部会 
   ３日 諏訪３市２町テニス大会 
   ４日 福祉教育委員会視察笹原保育園 
      議会運営委員会議長諮問審査 
      交通議連有志懇親会 
   ９日 市先決補正予算申し入れ 
      高部下馬沢川災害現地視察 
      学びカフェ勉強会 
      議連農政懇話会市と懇談会 
  １０日 全員協議会 福祉教育委員会協議会   
  １１日 財政勉強会 
      議会だより検討・広報部会 
  １２日 議会基本条例部会 
      議会運営委員会議長諮問審査 
      美サイクルリサイクルセンター見学会 
  １５日 12月議会告示、一般質問受け付け 
      湖東地区懇談会 
  １８日 議会基本条例部会 
  １９日 諏訪地域前期議長会「絆」懇親会 
  ２０日 二ホンリスの会生息調査 
  ２１日 市ソフトテニス協会選手権大会 
  ２４日 インフルエンザ予防接種 
      議会運営委員会・議長諮問審査 
  ２９日 １２月議会開会・議会運営委員会 
      福祉教育委員会協議会 
１２月１日 学びカフェ勉強会 
      公共交通検討会議 
   ５日 区総会 
   ６日 議案質疑・全員協議会 
   ８日 一般質問①日目 
   ９日 一般質問②日目 
  １０日 一般質問③日目 
      予算決算委員会・補正予算審査 
  １４日 市側申し入れ灯油券支給補正予算 
      福祉教育委員会 
  １５日 福祉教育委会総合教育会議視察長峰中 
  １７日 １２月議会閉会・議員慰労懇親会 
  １８日 広域防災講演会市民館 
  １９日 区新旧役員引継会 
      東山魁夷唐招提寺展 
  ２３日 山田区ドジョウ、阿弥陀亭竣工記念会 
      議会広報部会 
  ２８日 専決処分市側申し入れ受理 
１月 １日 区新年拝賀式 
   ４日 新年名刺交換会 
   ５日 市区長会参加要請無し 
   ９日 市出初式、成人式参加要請無し 
      区初区総会 
  １１日 三市議員研修会諏訪市 
  １２日 学びカフェ勉強会  
  １４日 全員協議会 9 月議会以降現在までの活動内容 

■野沢明夫事務所 ㈱ 野沢内 
〒391-0301 長野県茅野市北山北大塩道 6891 

TEL：0266-77-2058 FAX：77-2052 

携帯：090－9667－1396  

Facebook 見てください 

E-mail akky4241@po30.lcv.ne.jp 

 


